

Monsieur le Secrétaire général,

Monsieur le Haut-Commissaire des Nations Unies pour  
les Réfugiés,

Excellences,

Mesdames, Messieurs,

Il y a tout juste un an, l'Assemblée générale des Nations Unies a approuvé le Pacte mondial pour les Réfugiés. Ce Pacte a pour vocation de mettre en œuvre des mesures concrètes renforcées en vue d'un meilleur partage de la charge et des responsabilités.

.../...

C'est pour cela que la Principauté de Monaco suivant une longue tradition d'assistance et de secours initiée par ses Princes, a soutenu l'adoption du Pacte.

Mon pays est lié depuis de nombreuses années au HCR par un accord de coopération qui se décline en projets pluriannuels. Monaco a ainsi quadruplé ses contributions au HCR au cours des 10 dernières années.

Ces actions visent des objectifs en cohérence avec les principes du Pacte, en portant une attention spécifique aux réfugiés les plus vulnérables, en particulier les femmes et les enfants, afin de les aider à s'intégrer et à renforcer leur autonomie tout en assistant les communautés hôtes.

.../...

Ainsi, le Gouvernement Princier se mobilise pour soutenir les pays du pourtour méditerranéen et du Sahel dans leurs efforts d'accueil.

Je tiens d'ailleurs ici à saluer les nombreux pays hôtes qui, malgré les difficultés rencontrées, abordent cette question en replaçant l'humain au cœur des décisions.

De plus, j'ai le plaisir de vous annoncer aujourd'hui que Monaco collaborera avec le HCR dès l'année prochaine à la réalisation d'un nouveau projet au Niger.

.../...

Excellences,

Mesdames et Messieurs,

Un réfugié sur deux est un enfant. En cas de crises ou de conflits, les enfants sont les premières victimes, nous le savons. Enfants déplacés internes, enfants réfugiés, mineurs non accompagnés, enfants associés aux groupes armés..., ils endurent tous les maux, bien malgré eux.

Il y a quelques jours, nous avons célébré le trentième anniversaire de la Convention internationale relative aux droits de l'enfant. Si des progrès notables ont été enregistrés, notamment en termes de santé et d'éducation, la multiplication des conflits impacte directement des millions d'enfants, les plaçant dans une situation de grande vulnérabilité.

.../...

En tant que Présidente de l'AMADE (Association Mondiale des Amis de l'Enfance), je me suis rendue sur le terrain en zone de conflits, notamment en République Démocratique du Congo dans les camps de déplacés internes

de Mungote et de réfugiés de Gbadolite, placés sous protection du Haut-Commissariat aux Réfugiés.

J'y ai rencontré des jeunes filles, des femmes sans accès aux protections intimes, victimes de violences sexuelles dans un pays où le viol est une arme de guerre. De cette rencontre est né le programme « Dignité pour les Femmes » en partenariat avec le HCR.

.../...

L'AMADE a également souhaité contribuer activement à la démobilisation et la réinsertion sociale de jeunes issus de groupes armés, via le programme « Capoeira pour la Paix ». Fort des résultats enregistrés à Goma depuis ces 3 dernières années, cette initiative va être étendue à d'autres groupes d'enfants vulnérables (enfants victimes de violences

sexuelles, jeunes filles accusées de sorcellerie) et dupliquer au sein de la sous-région.

L'école est à mon sens un outil indispensable afin de maintenir un cadre d'apprentissage et un équilibre afin d'assurer un avenir plus prometteur aux enfants, y compris les enfants réfugiés. C'est pourquoi mon pays a apporté sa contribution au récent rapport mondial sur l'éducation de l'UNESCO « *Migration, déplacement et éducation : bâtir des ponts, pas des murs* ».

.../...

L'accès à l'éducation et à l'emploi doivent demeurer au centre de nos priorités pour respecter la promesse faite à tous les enfants il y a 30 ans de défendre leurs droits légitimes.

C'est pourquoi Monaco continuera de soutenir l'éducation des enfants dans les camps de réfugiés, comme c'est notamment le cas en Mauritanie et au Liban.

Excellences,

Mesdames, Messieurs,

.../...

La Principauté partage les préoccupations largement exprimées dans ces enceintes concernant les défis soulevés par l'augmentation du nombre de réfugiés. C'est la raison pour laquelle je suis ici aujourd'hui devant vous afin de renouveler l'engagement de la Principauté de Monaco pour qu'une réponse forte, durable et solidaire soit apportée à tous ceux qui réclament notre protection.

Je vous remercie.